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今月半ばまでは夏を思わせるような暑さが続いていましたが、半ばを過ぎると急に秋らしくなりま

した。「スポーツの秋」「食欲の秋」「読書の秋」・・・と何をするにも最適な季節ですが、本校の

１０月は、通常の授業以外にも、さまざまな講演会等が実施され、 

ひときわ「学びの秋」となりました。 得た知識をぜひ実践につ 

なげてほしいものです。 

 さて、今月号では、「人生の達人セミナー」や「性教育」等 

の行事と、１２月の「公開授業研究会」のご案内について掲載 

しております。ご一読いただけましたら幸いです。 
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10 月 26 日（火）本校体育館で、キャリア教育セミナー事業「人生の達人 

セミナー」を実施しました。今年度は、株式会社 湘南サンライズ工業にお勤 

めの中山浩二さん、吉岡潤一さん、中島優至さんの３名の方をお招きし、 

「大瀬戸から世界へ匠の技を」の演題でご講演をいただきました。 

湘南サンライズ工業は本校からほど近く、１㎞にも満たない距離に位置す 

る会社で、パソコン・スマートフォン・ゲーム機・自動車に組み込まれている精密機器の細かいパー

ツを生産するための金型を製造し、全国に販売されています。金型の完成にはミクロン（1／1000

ミリ）単位の精度が求められます。その繊細で正確な仕事は「西海市の広報誌」や「長崎新聞」にも

掲載・紹介されました。 

講演では、「仕事に必要な資質」や「社会人として 

大切なこと」について、それぞれの経験をもとに様々な 

視点からお話をしてくださいました。また、地元西海市  

への思いも話してくださり、地元のよさも改めて感じる 

機会となったように思います。３名の講師の方の熱のこ 

もったお話に、生徒も真剣に聞き入っていました。 
 

【生徒感想（一部抜粋）】 

・今回の講演で人生にとても役立つ話を聞くことができたと思いました。特に「挨拶」を元気よく 

できることは仕事をする上でも大切なことだと思います。今のうちから、意識して挨拶を元気に 

できるようにして、社会に出たときにも役立てたいです。（２年男子） 
 
・講演で印象に残ったのは「社会に出ると理不尽なことだらけ」というお話でした。理不尽なこと 

から逃げずに向き合えるよう、今のうちから理不尽なことにも強く耐えることができるよう頑張 

りたいです。（３年男子） 
 
 ・講演で、「コミュニケーション能力」は大切だなと思いました。「コミュニケーション能力」が 

ないと人と話をすることができず、思っていることを相手に伝えられない可能性があるので、と 

ても大切なことだと思いました。（２年女子） 

 

令和３年度「人生の達人セミナー」講演 ～『大瀬戸から世界へ匠の技を』～ 

を開催しました 

～ 

平成 28 年度に創立 70周年を迎えました｡ 

一人ひとりの｢学び｣と｢希望｣を大切にする学校 

長崎県立西彼杵高等学校 



 

・自分の責任とどう向き合うかを考えるべきというお話の中で、社会人になってから「新人だから 

できなくても仕方ない」と自分で判断してしまう人がいるが、それはベテランの社員が思うこと 

であって、新入社員が思ってはいけないと聞いたとき、びっくりしました。誰もが思いそうなこ 

とですが、そう思い込むと、全く向上心のない人間になってしまうのではないかと感じました。 

自分が社会人になるときには、常に向上心をもって努力したいと思いました。（３年女子） 
 
・特に印象に残ったのは、「コミュニケーション能力」と「仕事に 

 向き合う責任感」についてです。周囲の人とよく話し、人の話や 

意見をよく聞き、話す力と聞く力をともに伸ばしていこうと思い 

ました。社会に出ても「自分は新人だから失敗しても仕方がない」 

などとは思わず、学生までとは違う社会人としての自分の責任と 

向き合っていきたいと思います。（１年女子） 
 
 
 
 
 
 
 

10月 19日（火）6校時に、全校生徒向けに本校体育館において情報モラル啓発セミナーが開催され

ました。近年、青少年のインターネット利用率が高い水準で推移しており、特にスマートフォンとタブレッ

トでのインターネット利用率が高いということを学びました。また、全国でどれだけ SNS被害が報告さ

れているのかを知り、自分の身は自分で守らなければならないと実感したようです。簡単なワークショ

ップでは、自分と他者では考え方や価値観が違うということを学び、相手に嫌な思いをさせないための

他者理解の重要性を学びました。また、チェーンメールや架空請求への対処法、近年増加傾向にあるオ

ンラインゲーム内でのトラブルについても、知識や考えを深めることができました。 
 

【生徒の感想文より】 
 
・「私も、もう一回親と確認して、スマホを扱うルールを見直したいと思いました。」（２年女子） 
 
・「嫌だと感じる言葉には個人差があるということをあまり知らなかった。これからは気をつけいきた

い。」（２年女子） 
 
・「自分が何気なく出した写真や言葉で誰かを傷つける可能性もあるので、本当に言っていい言葉や写

真なのか考えて SNSを利用しようと思った。」（2年女子） 
 
・「インターネットが普及すること自体は悪いことではないので、自分たちがインターネットをどのように

使っていくかが大事だと思う。」（3年男子） 
 
・「Twitterは全世界の人々が利用しているので、使用する際は気をつけようと思う。」（３年男子） 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

「情報モラル啓発セミナー」を実施しました！ ～ 正しい知識と実践力を ～ 



 

  

 
 

９月２９日（水）LHRにて性教育を実施しました。今年度は、レディースクリニック ICHIRO 産

婦人科医 森 一朗 先生をお招きし、体育館で講話を実施していただきました。スライドを使って、

性感染症や避妊、月経や妊娠の仕組みなど高校生が知っておくべき知識や 

行動について、分かりやすく解説していただきました。特に精子と卵子が 

出会うまでの道のりを人間が再現した動画は、印象深く、生徒が真剣に見 

入っていました。 

以下の文章は、生徒の感想の一部です。 
 

＊相手のことや自分のことも考えて、大人になる前に大事なことを知れて良かった。（1年男子） 
 
＊自分たちが生まれてきたことが奇跡なことと思いました。命の尊さが改めて分かりました。これ

からも自分や周りの人たちの命も大切にしようと思いました。（1年男子） 
 
＊まだまだ自分たちがよく知らないことがあると思うので、知識を一人一人が身に付けたり、嫌な

ら嫌と断ることが大事だなと思います。（1年女子） 
 
＊動画を見て、受精の仕組みが初めて分かりました。自ら実験台に 

なった女性はすごいなぁと思いました。（2年女子） 
 
＊望まない妊娠をして、一番大変なのは誰かしっかり考えて行動し 

ようと思いました。自分がいま生きているのは奇跡だということ 

を知り、両親に感謝しながら生活をしていこうと思いました。 

（2年女子） 
 

＊命の尊さを知り、これからも命を大切にしようと思いました。（2年男子） 
 
＊動画を見て、人間を精子に見立てて新しい命ができるまでの説明をしていてわかりやすかった。

命の大切さを知ることができ、大切にしていきたいと思った。（3年女子） 
 
＊相手のことを考えて行動することが大切だと思いました。今後は女子を大切にしていきたいと思

いました。今日学んだことを生活に生かしていきたいと思いました。（3年男子） 

 
 
 
 
 
１０月５日（火）に後期専門委員長の任命式が行われま

した。任期は令和４年３月 3１日までです。全校生徒がより
良い学校生活を過ごせるよう、それぞれの委員会活動を
頑張っていきます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

委員会名 後期専門委員長 

評議学級委員会 ２年 2組  春﨑 玲矢 

生活委員会 ２年 1組  溝口 直人 

図書委員会 ２年 2組  橋本 勇馬 

保健美化委員会 ２年 1組  川添   聖 

体育委員会 2年 1組  長尾   芹 

文化委員会 ２年 2組  久松 真奈 

後期各種専門委員任命式    ～ 各委員会の新リーダーです ～ 
 

性教育を実施しました！ ～ 自分を大切にする、相手を大切にする ～ 

 
 



 
 
 

 

本校が【学びの共同体】による協同的な学びの 

授業を本格導入して７年目を迎えました。今年度は、 

「つなぐ、つながる、支え合う」をテーマとして取り組 

んでいます。 

その取組を公開し、招聘する外部講師はもとより、参観に来られる先生方からご意見やご指摘をいただき、本校

の教育活動の更なる改善と向上を図るため、「公開授業研究会」を開催いたします。この研究会も今年度第１２回

を迎えることとなりました。新型コロナウイルス感染症対策を徹底しつつ、各教育機関の先生方にご参加いただく予

定です。また、昨年度同様、本校および関係中学校の保護者の皆様、地域の皆様にも一部公開いたします。 

この機会に、本校の【学びの共同体】の取組をぜひご参観ください。参観希望およびお問い合わせについては、

保護者の皆様には後日お子さまを通じて案内のプリントを配布いたします。地域の皆様は西彼杵高等学校 担当

（☎０９５９－２２－０４０５ 長野）までご連絡ください。 
 

 日  時  １２月７日（火）１２：００～１６：５０  ※ １１：３０～受付 

 会  場  本校各教室および体育館 

 講  師  学習院大学 特任教授 佐藤 学 先生（「学びの共同体」スーパーバイザー） 

 そ の 他  ① 参観される場合には、事前に申込をお願いします。 

        ② 新型コロナウイルス感染症対策として、検温・マスク 

着用等をお願いすることになりますので、あらかじめ 

ご了承ください。 

      ③ 新型コロナウイルス感染拡大の影響で、急遽開催 

を中止したり、感染拡大地域からのご参加をご遠慮 

いただいたりする場合がございます。あらかじめご了 

承ください。 
 
 

 

 

 

 
 
 

☆「萌多が丘だより」カラー版を学校ホームページに掲載しております。 

http://www2.news.ed.jp/section/nishisonogi-h/index.html 
 
  

11/2 火 避難訓練 11/9 火 県高総文祭（美術：～14 日） 

11/5 金 県高校駅伝 11/18 木 考査時間割発表 

11/6 土 

１・２年対外実力（２年：～7 日） 

３年対外模試（～10 日） 

県新人戦（卓球：～7 日） 

県新人戦（ソフトテニス：～8 日） 

11/19 金 
県高総文祭（演劇：～21 日） 

※西彼杵高：20 日 

11/26 金 
期末考査（～12/1） 

   ※１－１は 11/25～ 

11/7 日 第２回英検（二次） 11/28 日 ビジネス文書実務検定 

 

※ 現時点での予定です。今後の状況に
よっては、変更になることがありま
す。 

１１月の主な行事予定 

 

 

 

第 13 回公開授業研究会を開催します！  

 
 

昨

年

の

様

子 

「公開授業」および「中心授業」は、保護者の皆様、

地域の皆様にも公開いたします！ぜひ参観ください！ 

http://www2.news.ed.jp/section/nishisonogi-h/index.html

